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Являясь членом Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию, в прошедшем году активно работала над совершенствованием нормативной 

правовой базы в сфере АПК, природопользования и охраны окружающей среды, формированием 

условий для развития агропромышленного и рыбохозяйственного комплексов, а также лесного и 

водного хозяйства, земельных отношений. Кроме того, основой моей работы является защита на 

федеральном уровне интересов Приморского края, представителем которого я являюсь. 

Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации: 

В отчетном периоде приняла участие в 19 заседаниях Совета Федерации. 

В ходе заседаний СФ докладывала о федеральных законах: 

- «О государственной поддержке в сфере сельскохозяйственного страхования и о внесении 

изменений в Федеральный закон «О развитии сельского хозяйства», который стимулирует применение 

сельскохозяйственными товаропроизводителями, относящимися к субъектам малых форм 

хозяйствования и осуществляющими хозяйственную деятельность на территории Дальневосточного 

федерального округа, механизм сельскохозяйственного страхования, осуществляемого с 

государственной поддержкой, для защиты их имущественных интересов, а также увеличения объема 

застрахованной посевной (посадочной) площади на этих территориях). Совет Федерации одобрил закон, 

который частично вступил в силу 1 июля 2023 года; 

- «О внесении изменений в Федеральный закон «О рыболовстве и сохранении водных биологических 

ресурсов», которым вносится запрет вылова морских млекопитающих в учебных и культурно-

просветительских целях, за исключением случаев, когда такое рыболовство осуществляется на 

основании решения комиссии, создаваемой Правительством Российской Федерации. Совет Федерации 

одобрил федеральный закон. Закон вступит в силу с 1 сентября 2024 года; 

- «Об экологической экспертизе», вносящим изменения, направленные на совершенствование 

правового регулирования отношений в области экологической экспертизы. Совет Федерации одобрил 

закон. Закон вступит в силу с 1 сентября 2024 года. 

В ходе «правительственных часов» с участием: 

- Министра здравоохранения Российской Федерации М.А. Мурашко внесла предложение о 

рассмотрении возможности увеличения сроков подготовки по программам обучения среднего 

медицинского образования и возврата интернатуры в систему высшего медицинского образования; 

- статс-секретаря – заместителя Минприроды России С.Ю. Радченко был задан вопрос о 

законодательном урегулировании проблемы корректировки границ особо охраняемых природных 

территорий в связи с невозможностью их использования при утрате их природоохранного значения. 

При поддержке В.И. Матвиенко Минприроды России взяло на контроль решение этого вопроса, 

образована рабочая группа;  

- генерального директора – председателя правления ОАО «Российские железные дороги» 

О.В. Белозёрова предложила повысить приоритетность перевозок скоропортящихся грузов, а также 

способствовать скорейшей отправке вагонов с минеральными удобрениями в Приморье к началу 

посевных работ. Предложения были включены в итоговое постановление; 

- заместителя Председателя Правительства Российской Федерации – полномочного представителя 

Президента Российской Федерации в Дальневосточном федеральном округе Ю.П. Трутнева подняла 

проблему проведения проверок на наличие радиоактивного заражения в уловах водных биоресурсов, 

добытых в Тихоокеанском регионе, в связи со сбросом Японией радиоактивной воды с атомной 
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электростанции. Был получен ответ об отсутствии опасности заражения и о контроле 

Роспотребнадзором всех объемов импортируемой рыбы;  

- Министра иностранных дел С.В. Лаврова задала вопрос о ситуации вокруг атомной электростанции 

«Фукусима» и о дополнительных мерах, которые планируется предпринять для ужесточения контроля 

радиологической обстановки в водах Тихого океана в связи с ситуацией вокруг атомной электростанции 

«Фукусима». Министр дал развернутый ответ об ограничительных мерах в отношении импорта рыбы и 

морепродуктов из Японии;  

- руководителя Федерального агентства по делам национальностей И.В. Баринова подняла вопрос об 

исключении из государственной программы субсидии на укрепление единства и субсидии на 

поддержку коренных малочисленных народов. Министр сообщил, что они сейчас объединены в единую 

субсидию, и все 28 регионов, где сейчас проживают КМНС, эту субсидию получат. 

В ходе заседания Совета Федерации задала вопросы ВРИО министра РФ по развитию Дальнего 

Востока и Арктики Г.Г. Гусейнову о нормативно-правовых актах по Федеральному закону «О северном 

завозе» и даты их принятия. Был получен ответ о готовности их принятия до 1 января 2024 года, закон 

вступит в силу с 1 апреля 2024 года. 

Работа в комитете Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию  

За отчетный период приняла участие в 26 заседаниях Комитета Совета Федерации. 

На заседаниях Комитета:  

- с участием статс-секретаря - заместителя Министра сельского хозяйства М.И. Увайдова затронула 

тему о введение второго этапа программы инвестиционных квот и возможных рисках при реализации 

положений федерального закона от 29.12.2022 № 644-ФЗ «О рыболовстве и сохранении водных 

биологических ресурсов», были затронуты важные для Приморского края вопросы, связанные с 

повышением ставок на добычу (вылов) спизулы и корбинкулы;  

- с участием заместителя Министра природных ресурсов и экологии Российской Федерации С.М. 

Аноприенко задала вопрос о финансировании из субвенций либо из нераспределенного резерва средств 

для защиты лесов от пожаров и доложила по проекту федерального закона № 274590-8 «О внесении 

изменений в Лесной кодекс Российской Федерации». Комитет поддержал данный законопроект. Закон 

был принят и вступил в силу. 

- с участием статс-секретаря - заместителя Министра сельского хозяйства М.И Увайдова выступила 

по теме, касающейся реализации рекомендаций совещания «Совершенствование законодательства 

Российской Федерации о рыболовстве и сохранении водных биологических ресурсов: проблемы и 

перспективы», были определены основные направления по предложениям от регионов; 

- с участием Заместителя Председателя Правительства Российской Федерации В.В. Абрамченко по 

подготовке «правительственного часа» по вопросу «Об экологическом оздоровлении водных объектов 

и о развитии мелиоративного комплекса Российской Федерации» подняла вопросы, связанные с 

износом очистных сооружений водовыпусков сточных вод, а также реконструкцией и строительством 

централизованной системы водоотведения; 

- с участием Руководителя Федеральной службы государственной регистрации, кадастра и 

картографии О.А. Скуфинского задала вопрос о включении в реестр всех зон затопления и подтопления, 

и о возможности затопления не отмеченных в реестре территорий. Глава Росреестра сообщил о том, что 

работы ведутся совместно с Росводресурсом и будут зафиксированы все территории, находившиеся в 

зоне подтопления; 

- доложила о Федеральном законе «О внесении изменений Федеральный закон «О государственной 

поддержке в сфере сельскохозяйственного страхования и о внесении изменений в Федеральный закон 

«О развитии сельского хозяйства», который был разработан в целях установления льготных условий 

страхования урожая на случай ЧС на территории Дальневосточного федерального округа. Законом 

предлагается предоставлять на постоянной основе сельскохозяйственным товаропроизводителям, 
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относящимся к субъектам малого предпринимательства, на территории ДВФО возмещение в размере 

80% страховой премии, начисленной в случае объявления режима ЧС природного характера. Комитет 

поддержал закон. Закон был одобрен и вступил в силу 1 июля 2023 года, а новые обязательные 

требования к страховщику вступят в силу с 1 марта 2024 года; 

- предложила варианты, касающиеся проекта федерального закона «О внесении изменений в статью 

2 Федерального закона «Об особо охраняемых природных территориях» (в части изменения правового 

регулирования охраны и использования ООПТ регионального значения); 

- предложила внести изменения в Лесной кодекс Российской Федерации, которые предоставят 

субъектам РФ полномочия по установлению мест для заготовки кедрового ореха гражданами для 

собственных нужд, сроков и разрешенных объемов его заготовки. Комитет поддержал внесенные 

изменения. Законопроект внесен в Государственную Думу 27.09.2023; 

- доложила о проекте федерального закона № 309477-8 «О внесении изменений в Федеральный закон 

«О рыболовстве и сохранении водных биологических ресурсов», устанавливающим два вида ведения 

традиционного рыболовства для лиц, относящихся к коренным малочисленным народам Севера, и для 

их общин. Комитет поддержал законопроект;  

- доложила о проекте федерального закона № 452658-8 «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (в части совершенствования преференциальных 

режимов на Дальнем Востоке и в Арктике). Законопроект Комитетом был поддержан;  

- выступила докладчиком по проекту федерального закона № 390942-8 «О внесении изменений в 

статью 50 Федерального закона «О рыболовстве и сохранении водных биологических ресурсов» (в 

части уточнения мероприятий при территориальном планировании, градостроительном зонировании, 

планировке территории, архитектурно-строительном проектировании, строительстве, реконструкции, 

капитальном ремонте объектов капитального строительства, внедрении новых технологических 

процессов и осуществлении иной деятельности должны применяться меры по сохранению водных 

биоресурсов и среды их обитания). Законопроект Комитетом был поддержан;  

- доложила о реализации рекомендаций заседания рабочей группы по совершенствованию 

законодательства об особо охраняемых природных территориях регионального значения по вопросу 

«Об исполнении поручения председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко от 25.08.2023 № 1-03/167 

на обращение Мэра Москвы С.С. Собянина об отмене платы за посещение особо охраняемых 

природных территорий физическими лицами на территории Москвы и в целом по стране». Комитет 

продолжит проработку механизмов бесплатного посещения ООПТ с субъектами РФ в период весенней 

сессии 2024 года; 

- предложила внести изменения в Федеральный закон о «Дальневосточном гектаре» в части 

совершенствования порядка предоставления земельных участков гражданам в безвозмездное 

пользование, законопроект был поддержан;  

- внесла предложение о возможности разработки плана мероприятий, предусматривающего 

возможность реализации продукции на биржевых торгах, при обсуждении вопроса по продвижению 

сбыта фермерской продукции малых форм хозяйствования, их поддержки и работы с крупными 

торговыми сетями; 

- с участием представителей правительства Хабаровского края подняла вопрос о более эффективном 

управлении особо охраняемыми природными территориями, а также затронула тему повышения 

качества инфраструктуры и проживания людей на отдаленных территориях края. 

На совместном заседании с Комитетом по социальной политике на тему «О модернизации 

первичного звена здравоохранения на сельских территориях» выступила по проблеме улучшения 

медицинского обслуживания, дефицита оборудования и лекарственных препаратов в сельской 

местности, подключения к сети Интернет фельдшерско-акушерских пунктов и увеличения количества 

медицинских кадров. По итогам заседания соответствующим ведомствам были даны рекомендации. 

На заседании Комитета по социальной политике, представляя свой Комитет, который осуществляет 
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контроль за исполнением решения Коллегии Евразийской экономической комиссии от 6 августа 2019 г. 

№ 132, подняла вопрос о допустимом уровне содержания глицидиловых эфиров жирных кислот в 

пищевой продукции. 

На расширенном заседании Комитета по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера при подготовке «правительственного часа» на тему «О 

приоритетных направлениях работы Правительства Российской Федерации по экономическому 

развитию Дальнего Востока» подняла проблему «агрессивной точечной застройки» и нехватки 

социальных объектов, парковок и дорог в новых микрорайонах.  

Приняла участие в заседании подкомитета по финансовому контролю Комитета Совета Федерации 

по бюджету и финансовым рынкам. Темой стали результаты контрольного мероприятия Счетной 

палаты РФ «Аудит системы мониторинга и учета лесных ресурсов РФ, а также охраны лесов от пожаров 

за 2020-2021 годы и прошедший 2022 год». 

Являюсь соавтором внесенных в Государственную Думу законопроектов: 

- № 410198-8 «О внесении изменений в статью 16 Федерального закона «О государственном 

регулировании производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей 

продукции и об ограничении потребления (распития) алкогольной продукции»; 

- № 446965-8 «О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации». 

Являюсь соавтором внесенного 27.02.2019 в Государственную Думу законопроекта № 654742-7 

«О внесении изменений в статью 16 ФЗ «О радиационной безопасности населения» и ФЗ «О 

безопасном обращении с пестицидами и агрохимикатами», предусматривающие необходимость 

соответствия пищевой продукции обязательным требованиям к обеспечению радиационной 

безопасности и производственному контролю за ней, также вносится ряд изменений в области 

безопасного обращения с пестицидами и агрохимикатами. Закон одобрен 15.03.2023, подписан и 

опубликован 18.03.2023.  

Являюсь соавтором поправок к законопроектам: 

- № 265445-8 «О внесении изменений в Водный кодекс Российской Федерации и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (в целях совершенствования отношений в области 

использования и охраны водных объектов) - внесен Правительством РФ;  

- № 319193-8 «О внесении изменений в Федеральный закон «О семеноводстве» и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (в части совершенствования механизмов развития 

отечественного семеноводства) - внесен депутатами Государственной Думы;  

- № 1070692-7 «О внесении изменений в Федеральный закон «О рыболовстве и сохранении водных 

биологических ресурсов» (в части совершенствования механизма торгов) – внесен Правительством РФ; 

- № 301981-8 «О северном завозе» - внесен Правительством РФ;  

- № 301929-8 «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» 

разработанный в целях обеспечения реализации положений Федерального закона «О северном завозе» 

- внесен Правительством РФ; 

- № 222259-8 «О внесении изменений в статью 15.2 Федерального закона «О безопасном обращении 

с пестицидами и агрохимикатами» и статью 16 ФЗ «О пчеловодстве в Российской Федерации» (в части 

уточнения сроков оповещения о проведении работ по применению пестицидов и агрохимикатов) - 

внесен Тюменской областной Думой; 

- № 230881-8 «О внесении изменения в статью 14 ФЗ «О развитии малого и среднего 

предпринимательства в Российской Федерации» (о расширении категорий субъектов малого и среднего 

предпринимательства, претендующих на получение мер финансовой поддержки) - внесен депутатами 

Государственной Думы; 

- № 212731-8 «О внесении изменений в Федеральный закон «О мелиорации земель» и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (в целях установления особенностей осуществления 

фитомелиоративных мероприятий) - внесен Народным Собранием Республики Дагестан; 
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Под моим председательством проведены совещания, по итогам которых были приняты 

рекомендации в адрес профильных министерств и ведомств: 

- «Готовность субъектов Российской Федерации к пожароопасному сезону 2023 года», в котором 

приняли участие более 80 представителей от регионов, а также профильные Министерства и ведомства; 

- «Об итогах пожароопасного сезона 2023 года и задачах на 2024 год» с участием Министерства 

природных ресурсов и экологии РФ, МЧС, Счетной палаты, Генеральной прокуратуры России, 

Федерального агентства лесного хозяйства, субъектов РФ и научного сообщества; 

- «О развитии рыболовства в Российской Федерации: проблемы и перспективы»; 

- «Совершенствование законодательства Российской Федерации о рыболовстве и сохранении водных 

биологических ресурсов: проблемы и перспективы», в котором приняли участие представители 

министерств и департаментов рыбного хозяйства, общественных объединений и союзов 

дальневосточных регионов, а также Росрыболовство и Минсельхоз России. 

Принимала активное участие в мероприятиях, представляя конкретные предложения, 

которые включались в итоговые документы с рекомендациями по результатам обсуждения: 

- «Открытый диалог» с министром юстиции Российской Федерации К.А. Чуйченко. 

«Парламентские слушания» на темы:  

- «Наука и система подготовки кадров в сфере агропромышленного комплекса: проблемы и 

перспективы развития»;  

- «О параметрах проекта федерального бюджета на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 

годов»; 

- «Лесоустройство: актуальные проблемы и направления развития» 30 марта 2023 года; 

«Круглые столы» на темы: 

- «Проблемы и перспективы развития прибрежного рыболовства»; 

- «О состоянии инфраструктуры морских и речных портов, приоритетном развитии внутренних 

водных путей Российской Федерации»; 

«Круглый стол» и пресс-конференция в РИА НОВОСТИ, посвященная празднованию 

Международного дня сельских женщин;  

Совещания на темы: 

- по подготовке дополнений и изменений в Стратегию развития лесного комплекса Российской 

Федерации до 2030 года в целях реализации решения Совета по вопросам развития лесного комплекса 

Российской Федерации при Совете Федерации от 21 декабря 2022 года №2.3-08/944; 

- по рассмотрению предложения Приморского края о внесении изменений в Лесной кодекс 

Российской Федерации в части правового регулирования заготовки пищевых лесных ресурсов (по 

вопросу регулирования сбора, переработки и оборота кедрового ореха); 

- по вопросу отмены платы за посещение особо охраняемых природных территорий физическими 

лицами; 

- «Экологический туризм в контексте устойчивого развития особо охраняемых природных 

территорий регионального и муниципального значения»; 

- «Совершенствование законодательства Российской Федерации о рыболовстве и сохранении водных 

биологических ресурсов: проблемы и перспективы»;  

Конференция: «Малому бизнесу – большую полку!», посвященная развитию малого 

предпринимательства, фермерства и локальным производителям, с посещением выставки фермерской 

продукции на Тверской площади в Москве. 

II-я Международная конференция русскоговорящих женщин, проживающих за рубежом: 

«Консолидация женских объединений и их роль в современных общественных процессах». 

Общественные слушания «Обеспечение пожарной безопасности в лесах: влияние климата, 

социальные трансформации и проблемы законодательства».  
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Работа в составе рабочих групп и различных органов при Совете Федерации 

Возглавляю:  

- рабочую группу по совершенствованию законодательства об особо охраняемых природных 

территориях регионального значения. 

- группу по сотрудничеству Совета Федерации с Сенатом Конгресса Республики Филиппины.  

Вхожу в состав:  

- межкомитетской рабочей группы по мониторингу реализации положений Федерального закона от 

29.12.2022 г. № 644-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «О рыболовстве и сохранении 

водных биологических ресурсов»; 

- рабочей группы по подготовке предложений по обеспечению сбалансированности бюджетов 

субъектов Российской Федерации с учетом их особенностей; 

- рабочей группы по мониторингу реализации национального проекта «Безопасные качественные 

дороги» в части приведения в нормативное состояние мостов и трубопроводов; 

- рабочей группы по законодательному обеспечению комплексного развития сельских территорий; 

- Совета по вопросам газификации субъектов Российской Федерации; 

- Совета по вопросам развития лесного комплекса Российской Федерации. 

Принимала участие и выступала на следующих мероприятиях: 

- Республика Филиппины, в составе делегации Федерального Собрания во главе с первым 

заместителем Председателя Совета Федерации А.В. Яцкиным приняла участие в 31-й сессии Азиатско-

Тихоокеанского парламентского форума; 

- г. Владивосток, приняла участие в мероприятиях VIII Восточного экономического форума; 

- г. Сочи, приняла участие в работе IX Международного молочного бизнес-форума ЕАЭС по 

производству и переработке молока, молочному животноводству и племенному делу; 

- г. Москва, приняла участие в первом российско-китайском форуме «Здоровье. Образ. Жизнь»; 

- г. Владивосток, приняла участие в выездном заседании Совета по вопросам развития лесного 

комплекса Российской Федерации при Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации; 

- г. Чебоксары, приняла участие в конференции общероссийской «Ассамблеи женщин-

руководителей» на тему: «От импортозамещения к национальным прорывам»; 

- г. Москва, в открытии экспозиции Приморского края на международной выставке-форуме «Россия» 

на ВДНХ; 

- приняла делегацию из КНР во главе с Почетным президентом Цзюцзянской ассоциацией 

содействия развития традиционной медицины, председателем «Клиники традиционной китайской 

медицины Чжэндэтан»; 

- в заседании Совета по вопросам развития лесного комплекса Российской Федерации при Совете 

Федерации (в рамках 34-й Международной выставки «Мебель, фурнитура, обивочные материалы») в 

ЦВК Экспоцентр; 

- в заседании Общественного совета при Федеральной службе по ветеринарному и фитосанитарному 

надзору на тему: «Государственные информационные системы в обеспечении безопасности и качества 

пищевой продукции животного происхождения»; 

- в мероприятиях в рамках встречи Председателя Совета Федерации с тружениками социальной 

сферы села; 

- в торжественной церемонии награждения победителей Общероссийской литературной премии 

«Дальний Восток» им. В.К. Арсеньева; 

- в торжественном мероприятии, посвященном вручению премии «Женщина года в АПК 2023». 
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Участие в выездных заседаниях Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию. 

- в заседании Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию «О совершенствовании законодательного обеспечения развития 

агропромышленного комплекса и рационального использования природных ресурсов» в г. 

Архангельск; 

- в совещании по обсуждению пилотного проекта, предусматривающего создание дополнительных 

механизмов реализации сельскохозяйственной фермерской продукции в г. Тула; 

- в совещании по вопросам развития экологического туризма в национальных парках и перспективах 

развития таких территорий с участием в торжественном открытии визит-центра ФГБУ «Национальный 

парк «Русский Север» в селе Горицы Вологодской области. 

Представление и защита интересов Приморского края на федеральном уровне 

В прошедшем году проведена большая работа по представлению и защите на федеральном уровне 

интересов Приморского края во взаимодействии с Правительством и Законодательным Собранием 

региона. 

По обращениям предприятий, организаций и жителей края перед федеральными и региональными 

исполнительными органами государственной власти были поставлены вопросы, требующие решения: 

- Министру транспорта Российской Федерации о поддержке предприятий, занимающихся доставкой 

рыбной продукции автотранспортом в российские регионы; 

- Полномочному представителю Президента Российской Федерации в Дальневосточном 

федеральном округе о проработке вопроса разработки механизма обеспечения новых застроек жилых 

районов в городе Владивостоке соответствующей социальной, дорожной и жилищно-коммунальной 

инфраструктурами;  

- Министру финансов Российской Федерации, Министру внутренних дел Российской Федерации, 

Председателю Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности по обращению начальника 

УМВД России по Приморскому краю А.В. Табакаева о проблеме растущего недокомплекта кадров в 

связи с недостаточным уровнем денежного довольствия сотрудников органов внутренних дел; 

- Министру природных ресурсов и экологии Российской Федерации о проекте законодательной 

инициативы «О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации и Кодекс Российской 

Федерации об административных правонарушениях в части правового регулирования заголовки 

пищевых лесных ресурсов»; 

- Министру Российской Федерации по Делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и 

ликвидации последствий стихийных бедствий, и Министру природных ресурсов и экологии Российской 

Федерации о предложениях по вопросу повышения уровня безопасности пожароопасных регионов 

Российской Федерации; 

- Заместителю Председателя Правительства Российской Федерации, Министру промышленности и 

торговли Российской Федерации, Министру сельского хозяйства Российской Федерации, Руководителю 

Федерального агентства по рыболовству о включении в план-график сдачи в 2023 году 

рыбопромысловых судов и судов-краболовов, строящихся в рамках первого этапа программы 

инвестиционных квот судов, строящихся на АО «Находкинский судоремонтный завод»; 

- Министру транспорта Российской Федерации, генеральному директору – председателю правления 

ОАО «Российские железные дороги» о проблеме обеспечения Приморского края минеральными 

удобрениями и необходимости ее решения. 

- Министру просвещения Российской Федерации о рассмотрении возможности введения объекта 

незавершенного строительства - детского центра ФГБОУ «ВДЦ «Океан» в эксплуатацию; 

- Министру спорта Российской Федерации, Губернатору Приморского края о содействии в решении 

проблемы, возникающей при проведении Всероссийского детского турнира по хоккею с шайбой на приз 

клуба «Золотая шайба» им. А.В. Тарасова и внести изменения в соответствующее Положение в части 
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допуска команд. 

- Министру финансов Российской Федерации о предложениях Правительства Приморского края для 

обсуждения в рамках «правительственного часа» на тему «О реализации налоговой политики в целях 

обеспечения экономического роста»; 

- Министру обороны Российской Федерации, Министру внутренних дел Российской Федерации, 

Министру юстиции Российской Федерации, Генеральному прокурору Российской Федерации, 

Председателю Следственного комитета Российской Федерации об ускоренной разработке подзаконных 

актов для реализации Федеральных законов № 269-ФЗ от 24 июня 2023 года и № 270-ФЗ от 24 июня 

2023 года; 

- Министру транспорта Российской Федерации по обращению депутатов Думы Арсеньевского 

городского округа Приморского края с просьбой оказать содействие в присвоении имени В.К.Арсеньева 

одному из самолётов ПАО «Аэрофлот»; 

- Министру сельского хозяйства Российской Федерации от рыболовецкого колхоза «Восток-1» с 

просьбой разобраться с проблемой уклонения Росрыболовством от распределения инвестиционных 

квот глубоководных крабов в категории промышленных (морских) квот; 

- Министру просвещения Российской Федерации, Губернатору Приморского края, Главе Пожарского 

муниципального округа Приморского края по обращению родителей, учащихся МОБУ СОШ №4 и 

жителей пгт. Лучегорск Пожарского района Приморского края с просьбой оказать содействие в 

разрешении ситуации, произошедшей на уроке физкультуры 6 «В» класса МОБУ СОШ № 4; 

- Генеральному прокурору Российской Федерации в правомочности действий сотрудников районной 

и краевой прокуратуры Приморского края в отношении коллектива ООО «Силорд»; 

- Руководителю Федерального агентства по рыболовству предложения по реализации поручений 

Президента Российской Федерации по подпункту «д» пункта 1 от 3 октября 2023 года Пр-2005, 

выработанные в ходе проведения 19 октября 2023 года расширенного заседания Совета Ассоциации 

рыбохозяйственных предприятий Приморья; 

- Руководителю Федеральной службы по ветеринарному и фитосанитарному надзору с просьбой 

оказать содействие в организации экспорта продукции в Китайскую Народную Республику;  

- Председателю Комитета Совета Федерации по экономической политике вопросы и предложения в 

адрес Заместителя Председателя Правительства Российской Федерации А.В. Новака по теме 

«правительственного часа» «Об актуальных вопросах развития топливно-энергетического комплекса 

Российской Федерации» 

- Председателю Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности вопросы из Министерства 

МЧС Приморского края к «правительственному часу», с участием Министра Российской Федерации по 

делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий 

по теме «О защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 

характера»; 

- Председателю Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности, Председателю Комитета 

Совета Федерации по конституционному законодательству и государственному строительству о 

правоприменении Федерального закона «Об особенностях уголовной ответственности лиц, 

привлекаемых к участию в специальной военной операции»; 

- Первому заместителю председателя Комитета по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию, руководителю межкомитетской рабочей группы по мониторингу реализации 

положений Федерального закона от 29.12.2022 г. № 644-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный 

закон «О рыболовстве и сохранении водных биологических ресурсов» о информации о ходе 

строительства судов на Находкинском судоремонтном заводе, а также о предложениях по реализации 

подпункта «д» пункта 1 поручения Президента Российской Федерации от 03.10.2023 № Пр-2005 на 

заседании межкомитетской рабочей группы; 

- Губернатору Приморского края по обращению председателя Общероссийского офицерского 
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собрания о воссоздании «Музея боев у озера Хасан в 1938 году» в поселке Краскино Хасанского района 

Приморского края; О восстановлении ограждения территории Дальневосточного государственного 

гуманитарно-технического колледжа; 

- Директору ФГБУ «Национальный центр безопасности продукции водного промысла и 

аквакультуры» о приостановке производственной деятельности АО «Далькомхолод» в качестве 

участника цепи поставок рыбы и рыбопродукции на экспорт. 

- Президенту Ассоциации рыбохозяйственных предприятий Приморья, Заместителю председателя 

Правительства Приморского края по вопросам организации предоставления права на продление аренды 

рыболовного участка для добросовестных пользователей без участия в конкурсных процедурах; 

- Директору Управления федеральной почтовой связи Приморского края о предоставлении 

информации по функционированию почтовых отделений в отдаленных селах Приморского края, 

проблемах и рисках, связанных с мерами по текущей оптимизации работы «Почты России»; 

- По обращению семьи Почетного работника угольной промышленности, кавалера ордена Знак 

Почета и Знака Шахтерской Славы трех степеней, уроженца города Артема Бориса Толстошеина, 

направлено обращение на имя главы города Артема с предложением присвоить его имя одной из 

городских улиц. Как следует из полученного ответа, по итогам заседания комиссии по историческому 

наследию и городской топонимии Артемовского городского округа принято положительное решение о 

возможности присвоения имени Бориса Толстошеина одной из улиц, которые будут образованы на 

территории города. 

Проводится работа по изменению ставок сбора за пользование водными биологическими ресурсами 

спизула и корбикула.  

В связи с многочисленными обращениями представителей рыбохозяйственных предприятий 

Приморья была проведена работа по снижению ставки сбора за пользование водными биологическими 

ресурсами спизула и корбикула».  

Написаны письма в Минсельхоз, Минфин, Минэкономразвития, Росрыболовство об инициации 

вопроса внесения изменений в главу 251 части второй Налогового кодекса Российской Федерации и 

установлении ставки сбора по спизуле и корбикуле не более 600 рублей за тонну.  

Также, 25 апреля 2023 года этот вопрос понимался Губернатором Приморского края О.Н. Кожемяко 

на расширенном заседании Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию в рамках Дней Приморского края в Совете Федерации. Статс-секретарь – 

заместитель Министра сельского хозяйства Российской Федерации М.О. Увайдов, участвовавший в 

указанном заседании, дал обещание разобраться и поддержать предложение при представлении 

обоснованных расчетов.  

Разработанный совместно с рядом сенаторов и депутатами Государственной Думы от Приморского 

края законопроект «О внесении изменений в главу 251 части второй Налогового кодекса Российской 

Федерации» по снижению ставки сбора по спизуле и корбикуле до 3500 и 1000 рублей за тонну, 

соответственно, был направлен в Правительство Российской Федерации для получения заключения. 

Законопроект не поддерживается. Работа над законопроектом будет продолжена. 

Участвовала в различных мероприятиях по организации проведения Дней Приморского края, по 

итогам которых решения и рекомендации вошли в проект постановления Совета Федерации «О 

государственной поддержке социально-экономического развития Приморского края»:  

- в расширенном заседании Комитета СФ по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера с участием представителей законодательной и 

исполнительной власти Приморского края, на котором были подняты вопросы обновления системы 

жилищно-коммунального хозяйства региона. По итогам обсуждения было принято решение Комитета 

с предложениями о включении рекомендаций в указанный проект постановления СФ; 

- в расширенном заседании Комитета по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию, на котором регион напрямую обозначил свои проблемы, в частности: о нанесении 
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ущерба в результате наводнения, о заключении договоров пользования рыболовными участками без 

проведения торгов, об установлении запрета экспорта необработанного кедрового ореха. Рекомендации 

по решению этих проблем вошли в проект постановления Совета Федерации. 

Моя задача состояла в обеспечении реализации рекомендаций постановления Совета Федерации и 

оказания содействия правительству и органам исполнительной власти Приморского края в их 

совместной работе с федеральными органами исполнительной власти. 

Благодаря проведенной работе за короткий срок получилось решить ряд стратегически важных 

вопросов и были вынесены конкретные решения:  

- оказание помощи сельхозпроизводителям региона, пострадавшим в результате чрезвычайной 

ситуации природного характера в 2022 году, из резервного фонда Правительства РФ были выделено 

почти 150 млн рублей; 

- решен вопрос по обороту кедрового ореха. С 1 августа кедровый орех внесен в перечень 

стратегически важных товаров и ресурсов, также подготовлена и внесена в ГД законодательная 

инициатива, устанавливающая требование о наличии оборудования для переработки ореха при аренде 

участка и меры по регулированию в отношении экспорта необработанного кедрового ореха; 

- упрощен порядок предоставления в пользование рыболовных участков: со следующего года он 

будет осуществляться без торгов.  

Также был решен ряд других не менее важных вопросов.  

Однако есть пункты постановления, находящиеся в стадии исполнения и требующие продолжения 

совместной работы, которая будут продолжена в 2024 году. 

Во время региональных поездок организованы выезды в муниципалитеты, посещения предприятий 

и общественных организаций, встречи с земляками.  

Для продолжения совместной работы по совершенствованию нормативно – правовой базы 

рыбодобывающей отрасли, одной из основ Приморской экономики, провела встречу с членами 

Координационного совета рыбохозяйственных ассоциаций Дальнего Востока. В повестке заседания 

стояли вопросы реализации механизма инвестквот, в том числе для малого и среднего бизнеса, 

налоговое регулирование, программы доступной рыбы для населения. 

Приняла участие в расширенном заседании общественного совета при Управлении ФНС России по 

Приморскому краю с участием специалистов Приморского территориального управления 

Федерального агентства по рыболовству, представители ассоциации рыбной отрасли 

и рыбохозяйственных предприятий, посвященном специфике налогообложения в рыбохозяйственном 

секторе и особых условиях для градо- и поселкообразующих предприятий, а также последним 

изменениям главы 251 части второй Налогового кодекса Российской Федерации, вступившим в силу 

в декабре 2022 года, в части сборов за пользование водными биологическими ресурсами, и механизмы 

получения налогового вычета. 

Встретилась с руководством и коллективом группы компаний «Владкристалл», одного из лидеров по 

добыче и переработке рыбной продукции в Дальневосточном регионе. В ходе встречи обсудили 

проблемы предприятия и рыбохозяйственной отрасли в целом, вручила благодарственные письма 

заслуженным работникам «Владкристалла». 

Состоялась встреча с руководителями Союза «Торгово-промышленная палата Приморского края» и 

Приморского краевого отделения Общероссийской общественной организации малого и среднего 

предпринимательства «ОПОРА РОССИИ», в ходе которой были обсуждены проблемы и перспективы 

российской экономики в условиях санкционного давления, а также пути решения острых актуальных 

вопросов, с которыми сталкиваются российские предприниматели в ходе ведения бизнеса. 

В ходе встречи с руководством и коллективом Дальневосточной энергетической компании (ДЭК), 

которая является крупнейшей в Дальневосточном федеральном округе по зоне обслуживания 

энергосбытовой организацией России, состоялся разговор о проблемах и перспективах развития 

энергетического комплекса дальневосточного региона и Приморского края в частности. 
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В прошедшем году посетила ряд муниципалитетов края. Во время визитов в города Арсеньев, 

Уссурийск, Надеждинский муниципальный район встретилась с общественностью, депутатами 

муниципальных Дум и представителями исполнительной власти, а также с коллективами крупнейших 

предприятий. На встречах обсуждались важные для городского и районного хозяйства проблемы, пути 

их решения на краевом и федеральном уровнях, также шла речь о мерах, предпринимаемых 

государством по решению экономических и социальных вопросов, стратегических для Приморского 

края. 

В городе Арсеньеве посетила авиационную компанию «Прогресс имени Н. И. Сазыкина», 

крупнейшую авиастроительную компанию Приморья и одно из лидирующих предприятий 

аэрокосмической промышленности всей России. Сегодня визитной карточкой ААК «Прогресс» 

являются выпускаемые по заказам Министерства обороны России боевые вертолёты Ка-52 «Аллигатор» 

разработки ОКБ Камова. Кроме того, состоялась экскурсия в Дальневосточный музей авиации, в 

экспозиции которого есть уникальные вертолеты и самолеты. 

В городе Уссурийске встретилась с руководством и коллективом пищевого производственного 

объединения «Никольск», одного из крупнейших производителей колбасных изделий, мясных и 

рыбных деликатесов на Дальнем Востоке, в котором работает более 1000 человек. 

На каждом предприятии прошли осмотры производственных мощностей, встречи с руководством и 

трудовыми коллективами, на которых шла речь о проблемах и перспективах развития компаний, о том, 

какая помощь необходима для успешной работы. Все прозвучавшие предложения взяты в работу. 

Кроме того, в связи с 25-летием со дня основания сотрудникам пищевого производственного 

объединения «Никольск» были вручены Благодарности Председателя Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации В.И. Матвиенко. 

Посетила научно-производственную группу компаний "Арника", действующую на территории 

ТОР "Надеждинская", которая входит в тройку крупнейших в России поставщиков кормовых 

витаминов и концентрированных кормов, в десятку крупнейших поставщиков пищевых добавок, а 

также занимает лидирующие позиции на региональном рынке по поставкам технологического 

оборудования. Познакомилась с работой офиса, лаборатории и производственных площадей 

компании, провела совещание с руководством, на котором были озвучены основные направления 

дальнейшего развития компании, а также имеющиеся проблемы, требующие решения. 

В своей работе уделяю большое внимание вопросам высшего и среднего профессионального 

образования.  

Приняла участие в торжественной церемонии вручения дипломов выпускникам Президентской 

программы подготовки управленческих кадров «Управление проектами развития» во Владивостокском 

государственном университете. Проект содействует профессиональному и карьерному росту молодых 

руководителей. На состоявшемся круглом столе с выпускниками данного курса мы обсудили проблемы 

продвижения социально-значимых проектов на уровне региона и страны, приоритетные направления 

деятельности для развития Дальневосточных территорий. 

Встретилась с коллективом и учащимися Дальневосточного государственного гуманитарно-

технического колледжа, входящего в тройку наиболее престижных учебных учреждений среднего 

профессионального образования Приморского края. Как члену комитета СФ по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию, активно занимающемуся проблемами 

противопожарной безопасности, мне было актуально посетить колледж, который готовит специалистов 

очень востребованной специальности «Техника пожарной безопасности», пообщаться с 

преподавателями и студентами, поднять проблемы, к решению которых необходимо подключиться. 

В общеобразовательной школе № 32 города Уссурийска с углубленным изучением предметов 

эстетического цикла встретилась с педагогами и учениками, провела открытый урок, на котором 

подробно рассказала об истории, полномочиях и работе законодательных органов государственной 

власти РФ, о планах и задачах, над которыми работают представители органов власти. 

https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9C%D0%B8%D0%BD%D0%B8%D1%81%D1%82%D0%B5%D1%80%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%BE_%D0%BE%D0%B1%D0%BE%D1%80%D0%BE%D0%BD%D1%8B_%D0%A0%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D0%B8
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9A%D0%B0-52
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9E%D0%9A%D0%91_%D0%9A%D0%B0%D0%BC%D0%BE%D0%B2%D0%B0
http://agrarian.council.gov.ru/
http://agrarian.council.gov.ru/
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Провела рабочую встречу с руководством и коллективом «Центра спортивной подготовки 

Приморского края», обсудили проблемы развития массового спорта, а также награждение директора 

комплекса Благодарностью Председателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации. 

С целью исполнения протокольного поручения Совета Федерации ФС РФ по мониторингу 

реализации программ строительства и капитального ремонта зданий общеобразовательных 

организаций, а также проблем по своевременному заключению контрактов на выполнение данных работ 

посетила Уссурийский городской округ.  

На встрече с представителями городской администрации, обсуждались вопросы выполнения 

программ строительства, капитального и текущего ремонта школ и детских садов Уссурийска, 

исполнения сроков сдачи объектов накануне нового учебного года, заключения контрактов. Особое 

внимание было уделено строительству школы в районе Междуречья, где я лично посетила 

строительную площадку. 

Продолжаю сотрудничество и оказание помощи коллективу автономной некоммерческой 

организации Содействие реабилитации и социальной адаптации инвалидов «Благое дело», которая 

впервые в крае начала развивать прикладные ремесленные и творческие студии для детей и подростков 

с ментальными нарушениями, а также заниматься разработкой программ для развития творческих 

способностей людей с ограниченными возможностями. В этом году организовала доставку 

необходимых ресурсов для строительства площадки под летний уличный кинотеатр. В связи с 15 -

летием со дня основания вручила благодарственные письма сотрудникам организации. 

В прошедшем году неоднократно навещала раненых бойцов – участников СВО, в том числе своих 

земляков из Приморья, находящихся на лечении в госпиталях Москвы, Подмосковья и Приморского 

края, приняла участие в организации посещения делегацией Приморского края военнослужащих, 

находящихся на лечении и восстановлении в Центральном военно-клиническом госпитале им. А.А. 

Вишневского в подмосковном Красногорске. 

С целью исполнения протокольного поручения Совета Федерации ФС РФ совместно с 

региональными филиалами государственного фонда поддержки участников специальной военной 

операции «Защитники Отечества» проработать вопрос о внедрении Единого стандарта региональных 

мер поддержки участников СВО и членов их семей посетила Приморский филиал фонда «Защитники 

Отечества». Осмотрела помещение центра, встретилась с сотрудниками, координаторами и 

посетителями, обсудила проблемы, которые необходимо решать, чтобы помощь участникам 

спецоперации оказывалась своевременно и в необходимом объеме, а также вопросы внедрения Единого 

стандарта региональных мер поддержки участников специальной военной операции и членов их семей. 

Для оборудования филиала было закуплено необходимое оборудование.  

В Надеждинском муниципальном районе встретилась с атаманом и активом казаков станичного 

казачьего общества «Станица Аркуда» (медведь), которые с первого дня принимают участие в СВО в 

качестве добровольцев в составе казачьих батальонов, входящих в добровольческий отряд «Тигр». 

Основной темой диалога стало военно-патриотическое воспитание детей и юношества, особенно 

актуальное в современной политической ситуации, а также ряду казаков были вручены Благодарности 

Председателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации. 

Продолжаю заниматься проблемами «точечной застройки» приморских городов, особенно 

Владивостока, в уже сложившихся районах при отсутствии строительства новых инженерных и 

социальных объектов, которые вызывают возмущение приморцев и которые неоднократно поднимался 

мною на различных площадках, в том числе в Совете Федерации. На основании моих обращений 

заместитель председателя правительства РФ – полномочный представитель Президента РФ в ДВФО 

Юрий Трутнев дал поручение Минвостокразвития, Министерству строительства РФ и губернатору 

Приморского края подготовить предложения по решению проблемы точечной застройки во 

Владивостоке.  
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Эти проблемы обсуждались на встрече с руководителем группы компаний «DNS Девелопмент», 

застройщиком, который на этапе разработки включает в каждый проект создание новой социальной 

инфраструктуры, а также комплексное благоустройство всей территории. Состоялся договор о 

дальнейшем сотрудничестве в решении и тех проблемных вопросов, которые нужно решать на 

федеральном уровне. 

По многолетней традиции приняла участие в акции «Собери ребенка в школу». Дети получили 

сертификаты - подарочные карты для приобретения книг и канцелярских принадлежностей в книжном 

магазине «Читай-город» и сладкие подарки.  

В рамках ежегодной акции «Елка желаний» для исполнения желания мальчика из города Арсеньева 

приобретен и вручен ему велосипед. 

Накануне Нового года встретилась с военнослужащими соединения надводных кораблей 

Тихоокеанского флота, поздравила моряков-тихоокеанцев с наступающим Новым годом, вручила 

новогодние подарки, а также приобретенное отопительное оборудование. 

В прошедшем году было проведено десять приемов граждан, из них два приема в очном формате и 

восемь в режиме онлайн. Активно практиковались тематической приемы по вопросам здравоохранения 

и ЖКХ, проблемам старшего поколения, дачных и садоводческих товариществ и другие. 

Основные вопросы, волнующие жителей края, касались здравоохранения, образования, вопросов 

культуры, проблем ЖКХ. Всем обратившимся гражданам оказана консультативная помощь, а также 

нуждающимся в стационарном лечении - помощь в распределении по госпиталям Владивостока и 

Приморья. Многие обращения были решены на месте, а решение некоторых взято под личный контроль. 

Активно выступаю в СМИ, участвую в телевизионных и радио-эфирах, комментирую актуальные 

темы и проблемы, в том числе в парламентских средствах массовой информации − на телеканале Совета 

Федерации «Вместе-РФ», «Парламентская газета», Журнал «Российская Федерация сегодня», 

Интернет-ресурс «Сенат-информ». 

На официальном сайте Совета Федерации за год размещено 49 публикаций, в том числе в рубриках 

«Новости комитета Совета Федерации», «Сенатор в регионе».  

Также вся информация о моей работе как сенатора Российской Федерации, о законотворческой 

деятельности, наиболее значимых мероприятиях размещается на сайте Законодательного Собрания 

Приморского края, в федеральных, региональных и муниципальных средствах массовой информации: 

кр.ru, vl.aif.ru, PrimaMedia.ru, fishnews.ru, newsvl.ru, vostokmedia.com, vestiprim.ru, deita.ru и 

других.  

С 2022 года открыты аккаунты в социальных сетях: Вконтакте (3000 подписчиков, 226 публикаций) 

и Однокласники.ру, (230 подписчиков, 226 публикаций) также запущен телеграмм канал: 

https://ok.ru/profile/585154307969, https://vk.com/id707573576, https://t.me/talabaeva_ludmila (230 

подписчиков, 226 публикаций). 

https://vl.aif.ru/money/lyudmila_talabaeva_monitoring_cen_na_osnovnye_tovary_vedyotsya_kruglye_sutki
https://primamedia.ru/news/1081224/
https://fishnews.ru/news/43723
https://www.newsvl.ru/vlad/2022/01/27/206087/
https://vostokmedia.com/article/general/25-06-2021/kasaetsya-kazhdogo-lyudmila-talabaeva-prorabotala-v-sf-vazhnye-dlya-primortsev-voprosy
https://vestiprim.ru/news/ptrnews/69021-izvestnomu-politiku-porucheno-vernut-na-mesto-prispuschennoe-znamya-edinoy-rossii.html
https://deita.ru/article/485318
https://ok.ru/profile/585154307969
https://vk.com/id707573576
https://t.me/talabaeva_ludmila

